



Asegura que Claudia Zavala dio la orden

AMLO acusa de alterar sus dichos a consejera

Por Sergio Ramírez
mexico@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a la consejera Claudia Zavala de estar detrás de la alteración de las citas textuales sobre Xóchitl Gálvez, utilizadas para sancionarlo por supuesta violencia política de género, y aseguró que quien "pagó los platos rotos" fue Alberto Cruz, director de la Unidad Técnica de lo Contencioso del Instituto Nacional Electoral (INE).

"No tenemos ninguna notificación, pero ya pasó, desde el primer día denunciamos aquí que esto es lo más importante, esta tribuna pública, esta conferencia, de que habían manipulado lo que había dicho, de manera burda y que con esa manipulación nos sancionaron.

"Pero no es esa persona (Alberto Cruz) nada más, son sus jefes, nada más que los de abajo pagan los platos rotos, yo creo que fue la consejera (Claudia Zavala), esa señora, con todo mi respeto, ni modo que ella no se dio cuenta que estaban manipulando mi dicho, pero ya pasó", sostuvo durante la conferencia de prensa matutina.

López Obrador ironizó que era bueno que el INE no censurara la mañanera porque "entonces sí nos quedamos en estado de indefensión, desde luego estamos acostumbrados a luchar, tendríamos que dar conferencia no a las 7:00, sino a las 2:00 de la mañana, o en la noche, a las 11:00 de la noche, las 12:00, pero no, afortunadamente vamos a seguir ejerciendo nuestro derecho a la réplica y garantizar el derecho del pueblo a la información".

En ese sentido, el gobernante mexicano declaró que actualmente la gente ya no aplaude lo que dicen algunos periodistas como Ciro Gómez Leyva, Joaquín López-Dóriga y Carlos Loret de Mola o medios de televisión y radio, o de extranjeros entre ellos *The New York Times* o *The Washington Post* porque hay un "despertar de la conciencia". Aseveró que si fuera por éstos, ya no estaría en el poder.

EL PRESIDENTE apunta que quien "pagó los platos rotos" fue Alberto Cruz, director de la Unidad Técnica de lo Contencioso del INE; vamos a seguir ejerciendo derecho de réplica, subraya

La semana pasada, el Órgano Interno de Control del INE determinó suspender provisionalmente al director de la Unidad Técnica de lo Contencioso, Alberto Cruz Martínez, por alterar citas textuales de López Obrador con las que se determinó que cometió violencia política de género contra la panista Gálvez Ruiz.

De acuerdo con el OIC, la suspensión se ordena por un presunto abuso de funciones, al modificar las palabras del Presidente en dos acuerdos. El 2 de agosto, el INE determinó que López Obrador cometió violencia política en razón de gé-

nero contra la senadora Xóchitl Gálvez, al considerar que sus dichos agreden a la aspirante presidencial, por lo que le ordenó suspenderlo.

Sin embargo, a principios de agosto López Obrador denunció públicamente en la mañanera que tanto el INE como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) alteraron las declaraciones que hizo al anunciar que Gálvez Ruiz había sido seleccionada por un grupo de hombres para ser la candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM).

...Y funcionaria electoral niega los señalamientos

Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

LA COMISIÓN de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó las acusaciones del Presidente Andrés Manuel López Obrador en contra de la consejera Claudia Zavala, a quien señaló de supuestamente ordenar la manipulación de sus expresiones.

Durante la sesión de la comisión, la presidenta, a quien el mandatario federal se refirió durante su conferencia mañanera de ayer, pidió reservar en los asuntos generales este tema en el que se refirió a la suspensión del director de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Manuel Cruz.

La consejera Zavala incluso leyó las expresiones del titular del Ejecutivo federal y los señalamientos en su contra y dijo que no está en su horizonte polemizar con los servidores públicos, pero sí busca aclarar al a ciudadanía sobre el trabajo técnico que realizan en el INE.

Aseveró que el Presidente de la República es la persona mejor informada del país y sabe bien que en el INE, a diferencia del Gobierno, no se toman las de-

cisiones de manera unipersonal, sino a través de órganos colegiados y con el voto de la mayoría.

Por ello, subrayó: "Sugerir que cualquier consejero o consejera puede determinar, forzar el sentido del voto de cualquiera de sus pares no solamente anula las potestades que cada uno de nosotros como consejeros que integramos los órganos colegiados tenemos, sino que también invisibiliza a los consejeros que nos incorporamos y por supuesto invisibiliza el trabajo que realizamos cada uno de acuerdo con los parámetros legales y éticos profesionales.

"Es importante decir que una consejera no ordena cómo hacer el trabajo técnico a ninguna dirección ejecutiva ni a ninguna unidad técnica, afirmar ello implica desconocer el funcionamiento de nuestra institución. Sugerir que una consejera pueda influir en las decisiones de los otros consejeros y consejeras invisibiliza también el trabajo colegiado".

La postura de la consejera Zavala fue respaldada por los otros integrantes de la comisión, los consejeros Arturo Castillo y Rita Bell López Vences.

2
De agosto, el INE emitió el fallo en contra de AMLO

**EN DISCUSIÓN**

La consejera Claudia Zavala respondió a los señalamientos del Presidente.



PERO no es esa persona (Alberto Cruz) nada más, son sus jefes, nada más que los de abajo pagan los platos rotos; yo creo que fue la consejera (Claudia Zavala) (...) ni modo que ella no se dio cuenta"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

UNA CONSEJERA no ordena cómo hacer el trabajo técnico a ninguna dirección ejecutiva ni a ninguna unidad técnica, afirmar ello implica desconocer el funcionamiento de nuestra institución (...) invisibiliza también el trabajo colegiado"

Claudia Zavala
Consejera del INE



EN SEPTIEMBRE, el Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a la consejera Claudia Zavala de ser una "filopanista que está detrás de todas las acciones contra la 4T".

Eldato